



ENSAYO

Nombre del Alumno: Flor Grisell Zárate Gómez

Nombre del tema: Compatibilización, conciliación y corresponsabilidad.

Parcial: Parcial II

Nombre de la Materia: Sexualidad y Genero

Nombre del profesor: Monica Lisseth Quevedo Pérez

Nombre de la Licenciatura: Psicología

Cuatrimestre: 8vo Cuatrimestre

Pichucalco, Chiapas a 11 de febrero del 2022

Flor G. Zárate Gómez

Nombre del profesor: Monica L. Quevedo Pérez

11 de febrero del 2022

Compatibilización, conciliación y corresponsabilidad.

El trabajo doméstico, ya sea remunerado o no, ha sido tradicionalmente delegado a las mujeres debido a los estereotipos y roles de género. Promover medidas efectivas para sensibilizar y reconocer la importancia y la contribución del trabajo doméstico a la sociedad, y diseñar e implementar acciones para promover la responsabilidad familiar compartida en todas las instituciones públicas. En el marco del Día Internacional del Trabajo Doméstico, la CNDH señaló que las mujeres realizan un promedio de 39 horas semanales de trabajo no remunerado cuidando a personas de 12 años y más, frente a las 13,6 horas de los hombres.

Asimismo, la organización sostiene que se trata de la aprobación y fortalecimiento de las políticas y leyes aplicables para promover la igualdad de género y el empoderamiento de mujeres y niñas en todos los niveles, especialmente el reconocimiento y la atención cuidados no remunerados y trabajo doméstico no remunerado a través de la prestación de servicios públicos, la dotación de infraestructura y el desarrollo de políticas de protección social, así como mediante la promoción de las responsabilidades compartidas de las familias y familias, según corresponda en cada país.

Un estudio reciente revela ahora que "casi un tercio de cuatro mujeres y cuatro hombres calificaron la paternidad exitosa como más importante que las carreras exitosas. Casi la mitad de las mujeres y cuatro de cada 10 hombres dijeron creer que una de las razones por las que las mujeres ganan menos que los hombres es porque necesitan más tiempo de "descanso" para criar a los hijos, una compensación que muchos padres parecen estar dispuestos a hacer.

La desigualdad existe en diferentes áreas de la vida de las personas, Desarrollar un entorno descuidado durante mucho tiempo en la dirección de las

madres y los padres. Es cierto que hay cambios cuando se trata de la maternidad. En la actualidad coexisten varios roles: en el modelo tradicional, la madre es la cuidadora dedicada, aunque también trabaja fuera del hogar con poca implicación del padre.

Y luego hay dos más evolucionados: uno donde se implica más la madre, pero se implica el padre; y el otro modelo igualitario, donde lo comparten todo e incluso modifican sus horarios de trabajo para dedicarse a los niños o a las niñas”.

Cuando hablamos de estereotipos de género nos referiremos a los patrones o patrones de comportamiento que definen cómo las personas deben, actuar, pensar y sentir. Hombres y mujeres en una sociedad, representando un conjunto de atributos o características asignadas a mujeres y hombres. El propósito fundamental de establecer diferencias entre machos y hembras, y por lo tanto un único enfoque masculino y femenino, en el que no se prevén patrones de comportamiento cambiantes o alternados. Se transmiten y reciben a través del proceso de socialización, crianza y “comunicación masiva”, a través de las estructuras sociales que las personas desarrollan a lo largo de su vida, porque estos estereotipos de género son muy difíciles de cambiar. Para el recién nacido, los padres, los familiares y la misma sociedad lo dotan de atributos creados por ideas preconcebidas y preconfiguradas. Las niñas se involucran en las actividades familiares desde la infancia y tienen que criar en casa cuando son adultas, mientras que a los niños se les enseña a ser fuertes para que no expresen otras emociones que no sean el enojo y la ira, y luego se les prohíbe mostrarse débiles frente a los demás. El ejercicio responsable de la paternidad y la maternidad es una experiencia que debe vivirse a lo largo de la vida del individuo, y desde el momento en que decide tener hijos, significa preparación y madurez.

Las responsabilidades de los padres y madres exigen la aceptación y cumplimiento del compromiso de una familia sana, tanto física como socialmente, con todas sus posibilidades de desarrollo y bienestar, así como en sus niveles económico, social, moral, educativo y de salud.

Al ejercer la paternidad responsable, el individuo ve el acto como un acto voluntario, lo que le facilita aceptar la responsabilidad. Bajo el concepto de nuevas masculinidades es imperante trabajar con hombres para que sean ellos mismos, desde sus experiencias del día a día y sus reflexiones, los que hagan aflorar la desigualdad de género que existe en la sociedad y poder así superarla.

Los resultados evidencian que mujeres y hombres no viven o enfrentan iguales situaciones, lo que hace que se encuentren en condiciones y posiciones diferentes. También pone al descubierto que tanto hombres como mujeres tienen diferentes necesidades. Para poder tener un cambio en los estereotipos de género necesitamos un cambio de cultura y de pensamiento, enseñar a las nuevas generaciones que todos somos capaces de hacer lo mismo, trabajar y ser lo que queramos hacer.

Referencias

(Universidad del sureste).[UDS].(s.f.).Sexualidad y genero.

Recuperado de: <https://plataformaeducativauds.com.mx/assets/biblioteca/47c0d6ac5920990c17b9082779ee91c5.pdf>